

In der Einzelausstellung „Extra Time“ verwandelt die Künstlerin Heather Phillipson (* 1978) die ehemalige Kirche des St. Annen-Klosters in ein Portal für Träume und Visionen einer alternativen Gegenwart und möglicher Zukünfte. Die britische Künstlerin lässt sich maßgeblich vom Motiv der Zeit inspirieren. „Wie der Titel ‚Extra Time‘, ein aus dem Fußball entlehnter Begriff für die Nachspielzeit am Ende eines Spiels andeutet, versucht die Ausstellung ein Gefühl von überlaufender Zeit zu vermitteln, ein Übermaß an Zeit, eine Zeit außerhalb der vorgesehenen Zeit, in der sie anders vergeht und unser Zeitempfinden herausfordert“, so Phillipson.

In the solo exhibition “Extra Time,” artist Heather Phillipson (1978) transforms the former church of St. Anne’s Priory into a portal for dreams, visions of an alternative present and possible futures. The British artist is largely inspired on ideas of time. “As suggested by the title ‘Extra Time’, a phrase borrowed from football to designate an additional period of play at the end of a match, the exhibition attempts to manifest a sense of time spilling over, a surplus of time, a time outside of allotted time, in which time runs differently,” says the artist.*

In ihren Installationen verbindet die preisgekrönte Künstlerin und Dichterin eine Vielzahl unterschiedlicher Medien – von Video über Collage, Skulptur, Musik, digitale Medien bis hin zu Wandbildern, Zeichnungen und Texten. Die Hauptakteure der eigens für die Kunsthalle entwickelten Inszenierung sind krähenartige Charaktere. Ihr geheimnisvoller und prophetischer Ruf hat sie zum Gegenstand zahlreicher Mythen und Legenden gemacht, oft erscheinen sie als Vorboten und Anstifter großer Umbrüche. In der Ausstellung kommen sie in Massenversammlungen zusammen, schwärmen aus, beobachten, beraten, protestieren und träumen. Wie für ihre Arbeitsweise charakteristisch, ist Heather Phillipson in die Stadt Lübeck eingetaucht und hat ihre Bilder, Geräusche, Gerüche und Geschichten auf sich wirken lassen. Die Krähen, die vor allem in den frühen Morgenstunden die Stadt und ihre Spiel- und Sportplätze bevölkern, motivierten die Künstlerin dazu, diese geheimnisvolle Stimmung in detailreich komponierte Raumcollagen und surreale Umgebungen zu überführen.

In her installations, the acclaimed artist and poet combines a variety of media, from video, collage, sculpture, music and digital media to murals, drawings and texts. Crow-like characters are the protagonists of Phillipson’s presentation developed especially for Kunsthalle St. Annen. Crows are reputed to have mysterious and prophetic powers, which makes them the subject of numerous myths and legends, in which they appear as harbingers and instigators of disruptions. In the exhibition, they congregate in various forms of mass gathering, from which they observe, dissent and dream. As is characteristic of her way of working, Heather Phillipson immersed herself in the city of Lübeck and allowed its images, sounds, smells, and stories to act on her. Motivated by encounters with the crows populating the city, particularly its playgrounds and sports fields in the early morning hours, she transfers this mystic atmosphere into elaborate spatial collages and surreal environments.

Programm

Program

Rundgänge

Dialogischer Rundgang, Mittwoch, 16–17 Uhr

Einmal im Monat habt ihr die Möglichkeit, die Ausstellung „Extra Time“ im Rahmen eines dialogischen Rundgangs kennenzulernen. Als Besucher:innen seid ihr eingeladen, euch mit euren Ideen, euren Fragen und eurem Wissen aktiv am Gespräch über Kunst zu beteiligen. Die Rundgänge sind eine Kooperation mit Sprungtuch e.V. und finden in deutscher, arabischer und ukrainischer/russischer Sprache statt.

18.09.24 / 30.10.24 / 18.12.24 / 15.01.25 deutsch
27.11.24 / 29.01.25 arabisch
11.12.24 / 19.02.25 ukrainisch/russisch

Sonntagsdialoge in der Kunsthalle, Sonntag, 15–16 Uhr

Gemeinsam mit Sonntagsdialoge e.V. laden wir euch ein, jenseits der vertrauten Kreise mit Menschen aus Lübeck über die Kunst in Austausch zu treten. Der Verein begleitet und unterstützt die Integration von Menschen mit Fluchterfahrung und neu Hinzugezogenen in Lübecks Gesellschaft. Als Gruppe erkunden wir die Ausstellung, tauschen uns aus und lernen uns über die Kunst kennen.

06.10.24 / 08.12.24 / 09.02.25

Some extra time: After Work Rundgang, Donnerstag, 18–19 Uhr

Lust auf Kunst nach der Arbeit? Bei unserem After Work Rundgang könnt ihr die Ausstellung „Extra Time“ auch außerhalb unserer regulären Öffnungszeiten besuchen. Zwei Mal bieten wir abends einen gemeinsamen Rundgang mit dem kuratorischen Team an.

24.10.24 / 13.02.25

Workshops

Inspirier’ Dich! Sonntag, 13–16 Uhr

Gemeinsam mit der Kunstschule Lübeck laden wir euch ein, selbst zu Künstler:innen zu werden! Bei unseren Inspirier’ Dich!-Workshops habt ihr die Möglichkeit, verschiedene künstlerische Techniken auszuprobieren und eure Eindrücke der Ausstellung „Extra Time“ kreativ zu verarbeiten.

29.09.24 Protestschild
27.10.24 Photoshop unplugged
01.12.24 Plastik
12.01.25 Siebdruck
16.02.25 Stop-Motion

Meinungen FORMEN – Entdecke die Ausstellung mit allen Sinnen

Über Kunst sprechen – leichter gesagt als getan. Was will mir die Künstlerin sagen? Was ist Kunst eigentlich? Wie gefällt mir das Kunstwerk und was löst es bei mir aus? Gemeinsam erkunden wir die Ausstellung, diskutieren über die Kunstwerke, sammeln Ideen und tauschen uns aus. Mithilfe des „Graphinemas“ visualisieren wir unsere Ansichten und erarbeiten kleine Präsentationen.

Buchbares Angebot für Gruppen

Meet Art for Kids, Samstag, 15–17 Uhr

Mit Meet Art for Kids bekommt ihr einen spannenden Einblick in die Welt der Kunst. Gemeinsam schauen wir uns die Ausstellung an und werden vor Ort selbst kreativ. Egal, ob du gerne Gedichte schreibst, Lust hast, selbst etwas zu gestalten oder über spannende Themen sprechen möchtest, hier ist für jeden etwas dabei!

21.09.24 / 18.01.25 Traumbilder – Bau’ dir dein Kaleidoskop
02.11.24 / 22.02.25 Gedichte schreiben
23.11.24 / 08.02.25 Gestalte dein Protestschild

Philosophieren mit Kindern, Samstag, 15–16 Uhr

Ist die Welt noch da, wenn ich schlafe? Können Krähen träumen? Was bedeutet Glück und was macht eine gute Gesellschaft aus? Die Ausstellung „Extra Time“ wirft einige Fragen auf. Gemeinsam lassen wir uns von Heather Phillipsons Kunstwerken inspirieren und beschäftigen uns mit verschiedensten philosophischen Fragen zum Thema Leben und Traum.

19.10.24 / 14.12.24
Auch buchbar für Gruppen

Partys, Talks und Dinners

Contempobash, Donnerstag, 18–24 Uhr

Gemeinsam mit der Kulturakademie der Diakonie Nord Nord Ost laden wir euch ein, mit uns das Tanzbein zu schwingen! Das Untergeschoss der Kunsthalle verwandelt sich in eine kleine aber feine Tanzfläche in klassischer Bunker-Manier. Hier erwarten euch Techno, House und Electronica von regionalen und internationalen Artists.

Die Daten werden noch bekanntgegeben.
Mehr Infos auf unserer Website.

St. Annen Talk

Im Zauberberg-Jahr beschäftigt sich die Kunsthalle St. Annen im Rahmen der Ausstellung „Extra Time“ mit dem Thema Zeit. Aber was genau ist Zeit überhaupt? Ist Zeit eine physische Substanz, ein immaterielles Gut oder vielleicht doch eher eine Stimmung? Was ist gemeint, wenn wir von Zeitenwende sprechen? Zeit ist Teil unseres Alltags, unserer Biologie, unserer Kulturen, kann je nach Kontext ganz unterschiedliche Bedeutungen und Konnotationen haben und lässt scheinbar unendlich viel Raum für Assoziationen, Fragen und Ideen. Gemeinsam mit Redner:innen aus unterschiedlichen wissenschaftlichen und künstlerischen Bereichen möchten wir uns dem Thema interdisziplinär nähern.

Das Datum wird noch bekanntgegeben.
Mehr Infos auf unserer Website.

Art Dinner, Freitag, 18–21 Uhr

Bei unserem Art Dinner verbinden sich Koch-Kunst und zeitgenössische Kunst: Gemeinsam mit dem Team unseres inklusiven Kunst-Cafés entwickeln zeitgenössische Künstler:innen neue kulinarische Kreationen. Hier habt ihr die Möglichkeit, Persönlichkeiten aus Kunst und Literatur kennenzulernen, miteinander in Austausch zu treten und die Kunsthalle mal anders zu erleben. Das Art Dinner ist im Rahmen des museumsübergreifenden Zauberberg-Jahres eine Kooperation mit dem Buddenbrookhaus.

Die Daten werden noch bekanntgegeben.
Mehr Infos auf unserer Website.

Oldies-Klönschnack

Ihr möchtet neue Menschen kennenlernen, Kunst erleben oder einfach mal rauskommen? Jeden Donnerstag treffen wir uns gemeinsam mit dem Senior:innenbeirat der Hansestadt Lübeck zum Klönschnack in der Ausstellung „Extra Time“. Die Klönschnack-Runde bietet Raum für Austausch, Begegnung und jede Menge Input für spannende Gespräche.

Jeden Donnerstag, 15 Uhr

Senior Speed: Dating für Oldies, Donnerstag, 17–19 Uhr

Im Alter neue Partner:innen zu finden, kann in Zeiten von Dating-Apps und Co. eine echte Herausforderung sein. Wir möchten euch dabei helfen! In jeweils sieben Minuten habt ihr bei unserem Speed-Dating für Oldies ab 65 Jahren die Möglichkeit, euch kennenzulernen. Das Format findet in Kooperation mit dem Senior:innenbeirat der Hansestadt Lübeck statt. Mehr Infos zu Teilnahme und Anmeldung auf unserer Website.

17.10.24 / 20.02.25 Speed-Dating für hetero Oldies
28.11.24 Speed-Dating für queere Oldies

Guided Tours

Dialogue Tour, Wednesday, 4 to 5 pm

Get to know the exhibition „Extra Time“ in one of our monthly dialogue tours. All visitors are welcome to actively participate in the talks about art and contribute their ideas and thoughts, their questions and knowledge. The tours, which are held in German, Arabic, and Ukrainian/Russian, are a joint project with Sprungtuch e.V.

Sept. 18, 2024 / Oct. 30, 2024 / Dec. 18, 2024 / Jan. 15, 2025 German
Nov. 27, 2024 / Jan. 29, 2025 Arabic
Dec. 11, 2024 / Feb. 19, 2025 Russian/Ukrainian

Sunday Dialogues at the Kunsthalle, Sunday, 3 to 4 pm

Together with Sonntagsdialoge e. V., we are inviting you for an exchange about art with people from Lübeck outside your familiar circles. Sonntagsdialoge e.V. is an association that supports the integration of refugees and newcomers in Lübeck. We will explore the exhibition together in the group and share our ideas and impressions.

Okt. 06, 2024 / Dec. 08, 2024 / Feb. 09, 2025

Some extra time: After Work Tour, Thursday, 6 to 7 pm

Fancy some art after work? Visit the exhibition “Extra Time” outside our regular opening hours with our after work tour. We offer two evening tours with the curatorial team

Oct. 24, 2024 / Feb. 13, 2025

Workshops

Inspire Yourself! Sunday, 1 to 4 pm

Together with Kunstschule Lübeck, we are inviting you to be an artist yourself! Try out different artistic techniques and creatively process your impressions of the “Extra Time” exhibition at our Inspire Yourself! workshops.

Sept. 29, 2024 Protest sign
Oct. 27, 2024 Photoshop unplugged
Dec. 01, 2024 Sculpture
Jan. 12, 2025 Screen-Printing
Feb. 16, 2025 Stop-Motion

FORMING opinions – Explore the exhibition with all your senses

To talk about art is easier said than done. What is the artist trying to tell me? What, in fact, is art? How do I like the artwork and what does it trigger in me? Together we will explore the exhibition, discuss the works of art, collect ideas, and share our thoughts. We will use the tool “Graphinéma” to visualize our views and develop small presentations.

To be booked for groups

Meet Art for Kids, Saturday, 3 to 5 pm

Meet Art for Kids gives you exciting insights into the world of art. We will take a look at the exhibition together and then be creative on the spot. Do you like to write poems? Do you want to create something yourself? Or would you rather have a good talk about interesting subjects? No matter what, there’s something here for everyone!

Sep. 21, 2024 / Jan. 18, 2025 Build your own kaleidoscope
Nov. 02, 2024 / Feb. 22, 2025 Writing poetry
Nov. 23, 2024 / Feb. 08, 2025 Design your protest sign

Philosophy with Kids, Saturday, 3 to 4 pm

Is the world still there when I am asleep? Can crows dream? What does happiness mean and what makes a good society? The exhibition “Extra Time” raises a number of questions. Together, we will take inspiration from Heather Phillipson’s artworks and deal with various philosophical questions about life and dreams.

Oct. 19, 2024 / Dec. 14, 2024
Can also be booked for groups

Parties, Talks and Dinners

Contempobash, Thursday, 6 pm to midnight

Kulturakademie der Diakonie Nord Nord Ost und Kunsthalle St. Annen are inviting you to groove with us! The Kunsthalle’s basement floor will morph into a dance floor in classic bunker style. Look forward to Techno, House, and Electronica from regional and international artists.

The dates will be announced soon.
More information on our website.

St. Annen Talk

Appropriate to the year of the Magic Mountain, time is in the focus of the exhibition “Extra Time” at Kunsthalle St. Annen. But what exactly is time? Is time a physical substance, an immaterial good, or perhaps more of a mood? Time is part of our everyday lives, our biology, our cultures. Depending on the context, it can have very different meanings and connotations, and it leaves virtually endless room for associations, questions, and ideas. Together with speakers from various scientific and artistic fields, we would like to take an interdisciplinary approach to the topic.

The date will be announced soon.
More information on our website.

Art Dinner, Friday, 6 to 9 pm

Our Art Dinner brings together culinary and contemporary art. The team of our inclusive art café joins with international contemporary artists to develop new culinary creations. Here you have the opportunity to get to know personalities from the worlds of art and literature, get in touch with each other and experience the Kunsthalle in a totally different way. The Art Dinner is a joint project together with the Buddenbrookhaus on the occasion of the Magic Mountain year.

The dates will be announced soon.
More information on our website.

Nitter Natter for Oldies

Would you like to meet new people, actively participate in the city’s cultural life or simply get out and about? Every Thursday we meet with Hansestadt Lübeck’s Board of Seniors for a chat in the “Extra Time” exhibition. Our Nitter Natter offers space for exchange, encounters and plenty of input for exciting conversations.

Every Thursday, 3 pm

Senior Speed: Dating for Oldies, Thursday, 5 to 7 pm

If you are a senior, getting to know people can be quite a challenge in these times of dating apps and online dating. We can help! You have seven minutes each to meet other people over 65 and get to know them – to find out if you want more of it! The Speed-Dating format is organised together with the Hansestadt Lübeck’s Board of Seniors. For more information and registration, see our website.

Oct. 17, 2024 / Feb. 20, 2025 Speed-Dating for heterosexual Oldies
Nov. 28, 2024 Speed-Dating for queer Oldies

Extra Time Heather Phillipson 14.09.2024–02.03.2025

Öffnungszeiten
Dienstag–Sonntag,
10–17 Uhr
ab 02.01.2025
Dienstag–Sonntag,
11–17 Uhr

Opening Hours
Tuesday–Sunday,
10 am–5 pm
from Jan 02, 2025
Tuesday–Sunday,
11 am–5 pm

Kunsthalle St. Annen
St. Annen-Straße 15
23552 Lübeck

Kunsthalle St. Annen
St. Annen-Straße 15
23552 Lübeck

Gefördert durch / Sponsored by:

POSSEHL Stiftung | LÜBECKER MUSEEN | Hansestadt LÜBECK

Kooperationen / cooperations:

TAFEL LÜBECK | KulturTafel | DIAKONIE NORD/NORD-OST | KULTURAKADEMIE | Sprungtuch e.V. |

Infos

zur Teilnahme, Anmeldung und Tickets telefonisch unter +49 (0)451 122 4134 oder auf unserer Website kunsthalle-st-annen.de/programm



Treffpunkt für alle Programme ist der Eingangsbereich der Kunsthalle St. Annen

For information

on participation, registration and tickets by phone under +49 (0)451 122 4134 or visit our website kunsthalle-st-annen.de/programm

The meeting point for all activities is the entry area of Kunsthalle St. Annen.

All activities are held in German. For guided tours and programs in English please call +49 (0)451 122 4134

kunsthalle-st-annen.de

EXTRA TIME



HEATHER PHILLIPSON



Kunsthalle St. Annen

EXTRA TIME



HEATHER
PHILLIPSON